
5
2021年2月19日 星期五

版面编辑：赵寅生 视觉编辑：展茂光

两会快评

“ 春 节 本
来是鸡蛋销售的

旺季，但因为疫情，
我们出不去别人也进不

来，鸡蛋一度卖不出去。
后来全靠村干部帮我们销

售，要不损失大了！”邢台市
隆尧县北牛村村民孔丙芳告

诉记者。
“通过申请扶贫小额贷款，我

有了启动资金。去年 6 月，养了 1
万只鸡，第一批蛋鸡开始下蛋。按现
在的行情，用不了多久，就能把贷款
还上。”算着这笔账，孔丙芳很有信心，

“2021年，我们家计划继续扩大养殖规
模。再累点也不怕！”

“促进脱贫群众稳定增收，才能实现
真脱贫。”北牛村党支部书记孔立伟说，下
一步他们将继续带领乡亲聚焦蛋鸡养殖，
扩大规模，提高产量和质量，让更多村民
致富奔小康，把好日子夯实了。

“脱贫户们现在挣得比我都多。”衡水
市安平县唐贝村的彭计超，是做苗木的。

他说：“早期他们从我这里拿走树苗接穗，
销售时我帮着提供销售渠道，现在都卖得
很好。”

看到曾经贫困的乡亲有了增收渠道，
还有了生态环保的意识，彭计超又有了新
打算——把安平县想创业的退伍军人组
织起来做草书盆景，他免费传授技术并负
责市场销售，这些人成功后，再带动更多
父老乡亲加入进来。“这样既能把中国的
树文化发扬光大，又能为当地乡村振兴贡
献一份力量。”

“地还是农户的，我们相当于是他们
雇的长工。”谈起带领农户致富的经历，行
唐县的金丰公社农业服务公司总经理郭
战奎说，当地农户把土地交给公社后，每年
签订托管合同，由公社实行“种管销”全程
闭环式经营，在保证农民对土地的承包权、
经营权、收益权的前提下，实现脱贫不返
贫。“新一年里，我们在经营上将更精细，效
益上再提高，让农户得到更多实惠。”

新一年，广大农民在为新生活开始新
奋斗。

文/河北日报记者 赵泽众

□蔡晓辉

2 月 18 日，河北两
会时间正式开启。

胜利召开的全省两
会，释放出在常态化疫情
防控中实现经济社会发
展各项目标任务的坚定
信心。广大代表委员带
着全省人民在抗击疫情
中所展现出的信心和力
量，将在两会的会场中积
极履职尽责、建言献策。
这种激荡在两会内外的
信心和力量，也一定会转
化为我们砥砺前行的勇
气和奋斗的意志。

今 年 是 中 国 共 产
党 成 立 100 周 年 ，是

“ 十 四 五 ”开 局 之 年 。
疫情防控特殊背景下
胜利召开的全省两会，
意义非同寻常。如何
确保“十四五”开好局、
起好步？怎样推进常
态化疫情防控和经济
社会发展？乡村振兴
的河北新故事要怎样
起笔？持续全力办好

“三件大事”更需何处
加力……这每一个问
题，对河北未来发展都
至关重要，亟待通过两
会凝聚起全省人民的
智慧和力量。

日程更紧凑、议题
更集中，疫情防控措施
更严密、信息化手段运
用更充分……因应防控
形势的需要，今年的两
会在日程和形式上做出
了一些调整，呈现出新
的特点。时间紧、任务
重，但全省两会所承载
的期待、所承担的使命
却始终如一，相信两会
将给未来河北描绘出清
晰的发展路径、凝聚起
更磅礴的力量。

人间万事出艰辛。越是美好的未
来，越需要我们付出艰辛努力。刚刚经
历了一场突发疫情的河北，对此有更深
切的体悟，也因此拥有更坚定的力量。
接下来的几天，让我们把关注的目光投
向全省两会，并通过两会大声告诉 2021
年：河北有信心、有决心、有能力！

有
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种
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心
和
力
量
激
荡
在
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内
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把好日子夯实了

□河北日报记者 赵泽众

2021，我的生活新期待——

每一步都走向幸福

深度关注

“现在是2月4日凌晨2点，我和东门里
居委会的同志们完成了 12户的物品（表面
核酸）采样。”在石家庄正定县东门里村卫
生室工作的夏利平，在朋友圈这样记录她
那一天的工作。

从 1月至今，疫情防控期间，夏利平一
直坚守在岗位上。“作为一名基层医务人
员，这是我应该做的工作。”她告诉记者，经
历年初这场疫情，她希望基层公共卫生体
系建设在新一年里更完备，在应对疫情防
控常态化方面反应更及时、有效。

对基层公共卫生体系建设关注的，不
只是基层医护人员。

“我怀孕马上30周了，该预约下一次产
检了。”行唐县孙女士说，“之前一直在石家
庄妇幼保健院做产检，受疫情影响这次就

选择了行唐医院。”
听同事推荐，孙女士怀孕后每次产检

都驱车前往石家庄。路途来回虽然用时不
算太长，但是她更希望能在家门口享受到
同样的医疗资源。“期盼新一年里，省里能
有更多举措来推进城乡医疗均衡发展，尽
量缩短城乡医疗水平的差距。”

疫情影响下，人们防流感的意识也在
提高，对流感疫苗的需求越来越大。

“接种流感疫苗是预防季节性流感的有
效手段之一，希望今年能给我家宝宝预约上
流感疫苗。”邯郸市民周曦说，“去年冬天就
想给孩子打流感疫苗，但被告知没疫苗了。”

周曦希望，今年的疫苗供应能够跟上，
除了让宝宝能及时接种外，她本人也期待
能预约上HPV疫苗。

环境卫生是公共卫生体系一部分，关
注者也表达了他们的想法。

“希望社区里能配上生活垃圾分类投
放指导员，这样有助于推进垃圾分类。”石
家庄市桥西区居民冯源说，“小区内已经配
置了用于分类的垃圾桶，但是仍有部分居
民把混合垃圾直接丢进桶，至于具体怎么
分类，还缺乏相应的监督和指导。”

冯源建议，小区内可以配上 1-2 名经
过培训的工作人员，现场指导居民分类投
放生活垃圾。

此次我省一些地方发生的疫情，也让
一些卫生健康领域的专业人士把目光更多
地投向农村地区。他们希望，我省加快补
齐农村公共卫生体系建设方面的短板，尤
其要强化农村的防控能力建设。

“石家庄抱犊寨景区预约成功，入园时间
2 月 16 日 8 时至 12 时。”2 月 15 日，石家庄市
民韩玉预约了第二天的景区游览。

随着省内各景区加速实现数字化、网络
化、智能化升级，5G、大数据等技术创新正在
为旅游业装上“智慧芯”。

智慧旅游在减少人力、物力的同时，实现
更加科学地管理景区，在疫情防控常态化形
势下，更成为景区的重要“利器”之一，为游客
营造出更加舒适安全的旅游环境。

“希望新一年里这种数字化服务的内容
能更快些，更精准、更及时。”韩玉说。

疫情一度给百姓生活按下“暂停键”，但
数字经济却驶入了“快车道”。云端会议、在
线课堂、线上医疗、直播卖货、人工智能……
数字经济蓄水池作用得以进一步发挥。

数字化带来的成效有目共睹。
相关数据显示，河北2020年网上零售额

比上年增长 16%，线上交易火爆拉动快递业
务大幅增长，全年快递业务量和业务收入分
别增长 60.7%、38.2%。信息传输软件和信息
技术服务业、教育业增加值实现两位数增长，
分别增长16.8%、10.4%。

不同行业人士都从中看到了机遇。
“2021 年我要多培养几个新主播，再购

买一批高清视频设备继续直播带货。”杨瑶是
保定白沟新城一家箱包销售部经理，她从
2020年11月起，开始在抖音平台直播卖货。

记者注意到，保定市白沟新城网上年货
节活动从 1 月 20 日开始，持续至 2 月 18 日。
在疫情防控期间，白沟新城直播电商通过发
展直播“云销售”带货，为箱包等产品销售和
行业发展带来了新转机。

采访不同行业老板们的新年愿景，他们都
提到了“数字化转型”，有的在想怎么实现智能
化生产，有的在考虑如何让产品定位更精准。

让数字加力未来，在雄安新区工作的赵
趯则有自己的体会。

“看！这个拐角处与BIM模型有差距需
要调整，要现场组织一下工人抓紧时间弄。”
赵趯来自湖北孝感，是中建八局雄安商务服
务中心项目二标段的副总工程师，记者采访
时，他正在施工现场拿着平板电脑认真地看
着模型与建筑主体进行虚实比对。

尽管工作繁忙，赵趯还是挤出时间来给
自己充电。

“无人机航拍、视频剪辑、书写总结文字
汇报……趁年轻，逼自己一把，多学一些技
能，把自己学到的知识和经验也传授给小伙
伴。”赵趯告诉记者，希望2021年在雄安商务
服务中心项目二标段能够完美履约，向新区
交上一份完美的答卷。同时，“也希望在新的
一年创造新的成就，收获更多国家乃至国际
级的建筑类大奖。”

阅读提示

“我家孩子今年就要高考了。新高考有
哪些变化，我还没有理解透彻，希望权威部门
多给些指导，也希望孩子能考上理想的学
校。”2月16日，省会居民吴丽霞告诉记者，她
的女儿是一名美术特长生，与往年的艺术考生
情况不同，今年面临的是新高考，3天考6科。

不久前，河北省招生委员会全体会议审
议通过《河北省2021年普通高校招生考试和
录取工作实施方案》。方案的印发，标志着
我省高考综合改革进入了落地和实施阶段。

不同的人，对民生的关注重点各有不同。
“我目前所在小区是个老旧小区。这两

年，实施老旧小区改造，我所在的小区路修
了、环境也美了，还免费安装了单元防盗
门！”邯郸市居民闫喜兰说，“希望小区建设
在新一年里更上一层楼，向智慧社区发展，
让生活越来越便捷。”

据了解，“十三五”期间，河北省完成棚
户区改造开工80.7万套，200余万居民“出棚
进楼”。老旧小区改造、城中村改造三年行
动任务圆满完成，完成老旧小区改造 6311
个，为141万居民改善居住条件。

“我希望每个公园里可看的花花草草更
多些，粉的、红的、黄的，越多越好看嘛。”石
家庄市民赵女士说。

“今年在这里就能看‘日本樱花’了！”石
家庄市园林局规划指导处相关负责人表示，
这个地方就是紫林湾游园，位于北二环东延
线北、济河道南、天山大街西，面积 2.6 万平
方米。在临近天山大街一侧，种植了73棵染
井吉野樱，也称作日本樱花、东京樱花，是日
本樱花最具代表的品种。

不同的民生话题，一样的期待。食品安
全、养老等，也是百姓重点关注和热议的

方面。
“2021年，我将继续保证团购食品安全。”

省会一家社区团购精品店店长默默说，“团购
的猪肉、牛肉均带有检疫票，安全放心。”

默默告诉记者，居民的食品安全意识提
高了，这是她在销售冷链食品时对顾客做出
的承诺。“桥西蔬菜市场、西环批发市场、西
仰陵农副产品市场都会公示食品抽检结果，
采购时我会详细确认，保证团购食品安全。”

“现在用社保卡就能领取养老金了，我
最大的愿望是能够实现居家养老。”唐山市
90岁的袁桂香说，“目前我在4个儿子家轮流
住，居无定所，身体和心理上总得不断调整
去适应。”

“如果有可选的居家养老服务，养老金可
以支付费用，我可以一直在自己家住着，自己
心里踏实，孩子们也能放心。”袁桂香说。

愿基层卫生体系更健全

愿享受到更多“数字红利”

愿民生关切都有回应

相关

今年春节期间的石家庄今年春节期间的石家庄
槐安路沿线槐安路沿线。（。（本报资料片本报资料片））
河北日报记者河北日报记者 田田 明摄明摄

22月月1717日日，，井陉县陶瓷水镇南横口旅游度假区井陉县陶瓷水镇南横口旅游度假区，，村民们表演井陉拉花村民们表演井陉拉花。。在做好在做好
疫情防控的前提下疫情防控的前提下，，人们走出家门人们走出家门，，感受春天的气息感受春天的气息。。 河北日报记者河北日报记者 杜柏桦摄杜柏桦摄

2021年，是实施“十四

五”规划、开启全面建设社会

主义现代化国家新征程第一

年，是中国共产党成立 100 周

年。

在这个具有特殊重要性的

年份召开的河北省两会，也被投

以更多关注的目光，赋予更多期

待。

面对新一年，我省各行

各业的人们表达了对未来

的憧憬和信心。


